
 

奈良教育大学附属幼稚園 

「２０２1 年度附属幼稚園の教育に関するアンケート」結果  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以下にアンケートの一部を掲載します。 

 

 

 

 

 

    

 

 

平素は幼稚園教育にご理解ご協力をいただきまして本当にありがと

うございます。 

年度末のアンケートに際しましてもたくさんの質問に丁寧にお答え

いただき、色々なご意見をきかせていただくことができました。 

子ども達が“幼稚園､ お友達、先生大好き”の気持ちで､喜んで通

園し、心を弾ませて生活をし、子どもさんの成長に繋がったことを感

じてくださっていることに改めて感謝いたします。お寄せいただきま

した、一言一言が私たち職員にとってはとても励みになっております。 

特に今年度はコロナ禍の中、保育を止めることなく続けられましたこ

とは､保護者の皆様の協力によるところも大きく感謝しております。た

だ、今年は感染症防止対策のもと、日常の保育を十分に見ていただく機

会が取れずにおりました。頂きましたご意見の中には残念に思ってくだ

さっているお声も多々ございます。 

ご指摘やご要望につきましてはまだまだ、検討中の内容もあります

が､保護者の皆様からいただいた貴重なお言葉は真摯に受け止め､更に

精進してまいります。 

次年度も「子ども、保護者、職員一人ひとりが自分らしさを発揮で

きる幼稚園」をめざして頑張りますので､よろしくお願いいたします。 

 



2021年度末 保護者アンケート結果 

〇回答  ６８人  お子さんの学年   
 

 

 

 

 

 

  

 

 

１.お子さんにとってどうだったでしょうか 

 

 

 

 

１.－①子どもは幼稚園が好きである        １.－②子どもは幼稚園に行くことを喜んでいる 

                                        

 

 

 

 

 

 

 
 

１.－③子どもは幼稚園でのびのびと遊んでいる     １.－④子どもは幼稚園に好きな友達がいる 

     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

１. －⑤子どもは幼稚園で家ではできない 

     いろいろな体験をしている 

 

 

 

 

 

 



１.の①～⑤について、ご意見があればお聞かせください 

【3歳】 

・体操をそら組さんから教えてもらったと言って自宅でも踊っていました。いつの間にか色んな体操（ダンス）が踊れるように 

なっていてビックリしました！ 

・水遊びが好きで思う存分遊べたようで良かったです。 

・幼稚園で大好きなお友達ができ、一緒に遊ぶのを楽しみにしています。毎日、やりたいことがあるようでそれができた日は 

目を輝かせて今日は何を作った、どんなことしたと教えてくれます。体操も大好きで新しい体操を習うと家で踊ってくれます。 

楽しいです（笑）。 

・はじめての集団生活、一年を通して心身共にとても大きく成長したと思います。 

・この一年で体も心も大きく成長できました。ありがとうございます。 

・幼稚園に行くのは渋るものの、行ったら楽しいようで「今日楽しかった〜」と帰ってきたら話していました。友達と遊ぶ、外で 

遊ぶ、森で遊ぶ、大人(先生)にめいっぱい遊んでもらう、全て家ではできない経験です。全て経験させて頂き、とても有難 

いです。 

・２学期頃からお友達の名前をよく話す様になりました。友達と走り回ってのびのび遊べる事が一番楽しい様です。 

・お休みの日も「今日も幼稚園行きたかったな」と言う姿をみて楽しく過ごしているんだなと実感しました。 

・３学期に入ってクラスのお友達の話しをしてくれることがとても増えました。いろんなお友達の名前が出てきて、おままごと、お 

いかけっこ、砂場、お絵描き、いろんな子といろんな事をして遊んでいるようです。お友達が作った工作やお手紙をもらってき

たりして、また自分も作ってあげたりしているのがとても楽しそうです。 

【４歳】 

・担任の先生の関わりで、子供がどれだけ影響を頂けたか、クラスの中での過ごし方、居場所が作れたか、それを子供自身 

がどれだけ自覚をしているのだろうかと思いますが、親としては、本当に感謝しております。子供のやる気が上がったり、園 

へ行くのが楽しみになったり、自分で準備ができるようになったり。関わり方の大きな学びを毎回親もいただいておりました。

ありがとうございました。 

・そら組になり、今日は〜した！給食〜食べた！と楽しそうに報告してくれる事が増えました。楽しく過ごしてるんだなあと思いま 

す。 

・毎日、やりたい遊びを見つけて、思い切り遊んでいたように感じました。 

・お友だちがお休みするととても心配したり、自分が休むと〇〇ちゃんぼくのとこ心配してるかなぁと言ったり、お友だちとの関 

係が深くなってきたなぁと思います。 

・お友達と一緒なら何でも楽しい！先生といっぱい遊びたい！明日が楽しみ！な息子です。この一年で更に体力がつきました。 

もりもりご飯を食べるようになりました。たくましく成長させて貰っています。 

・マイペースで積極的にお友達や遊びに関わる訳ではありませんが、段々と楽しみが増えてきているようです。 

・幼稚園での出来事を話すこと、また作ったものを再現することが、ぐっと増えた 3学期でした。これまで、みんなが遊んでると 

ころを渡り歩くことが多かったようだが、よく遊ぶお友達が固定され、遊び込めているんだなと感じています。自分がいいよう 

にルールを変えていったり、間違いを指摘されるとすねることが多かったのが、それが、「ぼくはできないけど、○○くんは上 

手」と。また、自分が 1番でなければ「○○ちゃんと、○○くんと、ぼくが 1番」と言っていたのを、「ぼくは 3番」と表現するよ 

うに。失敗何度もしながら、お友達からの刺激を受けながら、他人を認め、自分を認められているんだな。具体的に「これが 

できるようになった」というのももちろん成長ですが、それ以上に、心が大きくなったなと感じています。モヤモヤ、イライラして 

いた 2学期から一転、次のステージに進んだ 3学期でした。 

・砂場で服が泥だらけになるまで遊んでいるみたいです。家ではなかなか出来ない事なので一緒に遊んでいただけてとても 

感謝しています。 

・家でも幼稚園でお友達と遊んだ話やお雛様について聞いてきた話など自慢気に話しています。朝、登園する時に門ではモ 

ジモジしていますが帰る時には「もう少しだけ遊ぶ、お友達と一緒にいたい」となかなか帰ってくれない時があります。 

・入園当初から幼稚園が大好きで一度も「行きたくない」と言ったことがないので、親としては嬉しく安心して見送ることがで 

きました。自然豊かな環境でお友達と一緒に遊ぶ楽しさやさまざまなルールを学び成長してくれました。 

・毎日楽しそうに登園していました。あの子は絵が上手なんだよー、あの子はとっても足が速いのー、あの子は優しいんだよー 

など、会話の中にたくさんのお友達が出てきて嬉しく思いました。また、そら組になってからは、物作り、お絵描きに対して集 

中して取りくんでる姿がよく見られました。 

・いつも良い笑顔で幼稚園の話をしてくれて、お友達や先生のことが好きなんだなぁと感じることができます。 

・友達と協力して考える→何かを作る→遊ぶという事が日常にあふれていて、とても頼もしいです。大人になってもこの自信 

がこの子達のパワーになると思います。友達と離れ難い毎日の降園時間の光景が微笑ましいです。 



・冬の間、寒くてなかなか朝起きられない日が多いですが、「幼稚園に行く時間になってきたよー。みんなと遊ぶ時間少なくな 

るよー！」と声をかけるといつもすぐ起きてくれます。幼稚園のことが好きなんだな、早く行きたいんだなーと思います。 

・家ではアクティブに遊ぶことができていないな、と思っていたところに、自分で武器を作って戦いごっこをしている所を拝見し 

て、とても嬉しかったです。○○先生しかできない、思い切り戦うという姿。カッコいい息子を見せていただきました。ありがと 

うございます。痛そうな先生を見て、心配してしまいたが、いいんです！と言ってくださって、これもまた、男同士の戦いごっこな 

のかな？と。 

・感謝しかないです。空箱を使って、お家でも作って遊んだり、お手紙を書きたいとひらがなを頑張って書いたり、幼稚園のお 

陰でいい経験をさせていただいているなと感じます。 

【５歳】 

・これ以上仲良くて気の合う親友は、もう出来ないと、本人が言う程、良い友人に恵まれ、充実した日々を送ることができ嬉し

く思います。 

・班でやる事を決めてやってみるという取り組みで普段ならやらなそうな事にもチャレンジ出来た事が凄く良い経験になった 

みたいです！ 

・おうちで幼稚園での出来事を楽しくお話してくれて、おうちでも幼稚園でやった遊びをしています。 

・園に問題があるわけではなく、普段から非常に外出や活動に対して意欲がありません。なので、その延長上で幼稚園に行く

より、布団でゴロゴロしていたいと、言います。 

・色々制限されていたと思いますが、それをあまり感じないくらい、子どもは幼稚園に行くのが大好きで、楽しんでいたと思い

ます。 

・一輪車やなわとび、鉄棒、家では出来ないことに毎日挑戦していた娘の姿が、ズームの懇談や先生の伝言で見えました。 

毎日明るく楽しく、過ごすことが出来たようです。 

・最初の頃はお部屋近くまで一緒に付き添って登園することが多かったのですが、今では門をくぐると大好きな先生の元へ 

一目散に走って行くまでになりました。成長した証だなぁと感じています。 

・3学期になり、おはよう体操やちびっこ先生が始まり、以前より朝の楽しみが増えたように思います。 

・年中からの入園で、入園式をしたのに幼稚園には行けない…複雑な気持ちで毎日を過ごしていましたが、やっと幼稚園が 

始まると土日も通いたい、毎日行けるようになったと思ったらすぐに長い夏休みが始まってみんなといっぱい遊びたいのにま 

た幼稚園行けないの？と怒ったりすねてましたが２年間先生やお友達に恵まれてとっても楽しんで幼稚園に行ってました。お 

ばあちゃんを大好きな幼稚園に連れて行けなかった事や、登り棒や一輪車を見せられなかったのが残念だったと言ってまし 

た。 

・⑤について...一輪車が家にはなく、幼稚園で興味を持って取り組めて良かったです。 

・休みになるたびに、あと何回寝たら幼稚園やな！と幼稚園に行くのを心待ちにしていた娘。家から園までの足取りはいつも 

軽く、門をくぐれば大きく手を振り、私がずーっと見ていると、""帰りなさあーい""と娘に言われる始末。お友達の存在が一緒 

に過ごす時間がとても大切なものになった2年間だったと思います。園での様子を見る機会が少なかったですが、広い園庭 

や森で大好きなお友達と大好きな場所を見つけて、汗だく泥だらけ心も体も沢山動かして過ごしていたんだろうなぁと、帰っ 

てくる娘の顔を見て思っていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２.保護者の方にとってはどうだったでしょうか 

 

 

２.ー①子どもを奈良教育大学附属幼稚園に  ２.ー②子どもを安心して幼稚園に預けることが 

   入園させてよかった             できる 

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.ー③幼稚園の教育方針に賛同している    ２.ー④子どもの成長が感じられて嬉しい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.ー⑤子どものことについて、園や先生    ２.ー⑥子育ての楽しさや喜びを感じることが 

に相談できる                 できた 

 

 

 

 



２.の①～⑥について、ご意見があればお聞かせください。 

【3歳】 

・幼稚園の教育方針や環境には本当に満足していますが、予定がギリギリまで分からないことと、午前保育の多さは、仕事 

を探すにあたって大きな障壁になっています。午前保育が多くても構わないのですが、預り保育等でカバーして頂けると 

助かります。 

・子どもだけでなく、保護者に対しても温かく見守っていただいてると感じました。 

・豊かな自然に囲まれた広い園庭、恵まれた環境と本当に子供を大切に思って下さる先生方に見守られながら成長してい

ると感じています。担任の先生が本当にきめ細かく子供を見守って下さり、気付いたことをその都度、教えて下さいます。い

つもありがとうございます。感謝しています。 

・伸び伸びと丁寧に、子供を見守りながら保育してくださってると感じます。毎日ありがとうございます。 

・三学期になっても登園時グズるのでどうしても、ナンデ?と苛々してしまいましたが、先生方がいつもニコやかに息子に対 

応して下さるので、嬉しくまた、反省もする日々でした。私も息子のゆっくりペースに合わせて行こうと思います。 

・この１年、担任の先生と、副担任の先生には大変お世話になりました。担任の先生はいつも子供と走り回り、よく気のつく

先生で、副担任の先生はいつも子供目線で接して下さり、よく気がついて、補佐的な存在で本当に有難いと思いました。

だから、いつも安心してお任せできました。また自由にのびのび、私が思う子育てと同じようなところが気に入ってお願い

しましたが、本当にその通りでした。入園して良かったと感じています、子供が話す園の話は楽しいばかりです。ただコロナ

禍での制限は仕方無いとは言えちょっと寂しくなりました。 

・いつも親身になって話を聞いてくださり感謝しています。 

・コロナ対策のため先生とお話しする機会や、教室を見る機会が、ものすごく減ってしまったことが残念でした。 

【４歳】 

・子供のことについて相談はできますが、子どもにお友達への気持ちの伝え方なども教えて欲しい。ただ、一緒に楽しい嬉 

しいというプラスの面だけではなく、そんなことを言われて嫌だ、悲しいというマイナス面の気持ちも伝え合い、相手のマイ 

ナスな気持ちも認め合える関係も必要だと思います。幼いので、やはり伝え合うには、間を取り持つ先生の力も必要だと 

思います。 

・何がこどもに起きているのか、何かあれば知らせてくれるので安心して通わせています。 

・子どもが存分に遊べる場所や時間が十分あったように感じました。 

・「今日はこんなことしてましたよ♪」と担任以外の先生からも声をかけて貰ったり、園全体で子どもたちを見て下さってい 

るのが有り難いです。先生方と、保護者同士、色々お話ししたいけれどなかなかタイミングが難しい…ので、来年度はもっ 

とそんな機会が持てたら嬉しいです。 

・このアンケートがあることで、どんな成長があったかな。どんな関わりができたかな。と考える機会になっています。普段何 

となく過ごしていて、気づくことができていない変化に気づくことができ、ありがたい機会です。 

・毎日子どもが「今日は幼稚園でこんな事したよー」「○○君と遊んだよ」「なかよしランチ全部食べたよ！」と楽しそうに話 

してくれます。そのたびにこの幼稚園に入園させてよかったなぁと思います。 

・この一年でお友達、先生、遊びの中から日々成長していると感じました。幼稚園でした遊びなどを自宅ですることも多く集 

中し工夫して遊んでいます。保育園では先生に言われた通りにすることをしていたのが幼稚園では自分でワクワクする遊 

びを見つける、自分で考えて工夫することができるようになったと思います。 

・先生方にはいろいろとご相談をさせていただきました。たくさんの先生方に見守られながら成長してくれていることに感謝 

の気持ちでいっぱいです。 

・のびのびと好きな事をたくさんさせてもらっているので、とても楽しそうです。その楽しそうにしている姿を見ていると奈良 

教に入園させて良かったなと思います。 

・入園以来、我が子が成長していく姿を目の当たりにした夫が幼稚園と育児に興味を持ち、積極的に関わっている。兄弟 

が別の幼稚園に通っていたときには見られなかったことです。奈良教育大学附属幼稚園は保護者も成長することのでき 

る場所だと思っています。 

・先生方やお母さん達との出会いに感謝です。本当に素敵な幼稚園、素敵な学年にご縁が持てて幸せだなと日々感じます。 

・担任の先生だけでなく、他の先生方にも日頃の様子を教えてもらえたりするので、みなさんに見守られながら過ごして 

いるんだなと思います。いつもありがとうございます。 

・よくぞこのコロナ禍で幼稚園を続けてくださいました。と、感謝申し上げます。先生方の努力、子どもたちの力、保護者に無 

をせない配慮など、みんなで頑張ったよね、と言いたいです。嘆いても仕方ない、前を向いていれば子どもたちはその中で 

しっかり育ってくれると。過去はいいから、今の事を考えなければいけないと子どもたちに励ましてもらいました。 



【５歳】 

・園を考えていた頃、期待していた通り、自然の中で伸び伸びと健やかに過ごす事ができました。ただ、マスク越しで難しい 

点もあるのかと思いますが、もっとたくさんの歌を教えて頂きたかったです。 

・兄弟全員、通わせて本当に良かったと思います。子供も楽しかったと思いますが、母も楽しかったです。 

・自分で考えて行動が出来る様になりました。 

・子供自身が気掛かりな事、悩みがあった時、それを先生に対処したいただいた時、それが解決できた時、先生を信頼して、 

クラスでも居場所、過ごし方が見つけられたのではと思います。先生のおかげで「先生」を信頼する事を学べたと思いま 

す。本当にありがとうございました。それを、子供自身が、自覚しているのではと感じております。 

・ただならぬことが世界で起こっているのに、子供は本当に平和に元気に幼稚園に 3年間、通えました。子供の心と体を守 

っていただいた先生たちのお陰だと感謝しています。ありがとうございました。 

・いつも子供たちを第一に考え、制限の多い中で様々な取り組みや楽しみの場を作っていただき感謝しています。 

・子どもの遊ぶ様子を直接見る機会は少なかったですが、帰ってきた子どもの様子から、子どもの個性を大切に、のびのび 

と思いきり遊ばせてくださっていたことが伺えて嬉しかったです。 

・コロナ禍で規制も多く子供の成長は先生のお話などでわかりますが、もっと自分の目で見たかった。 

・⑥について、お母さんに...と色んな物を園で作って何度かプレゼントしてくれた事があり、とても嬉しかったです。 

・園長先生の呟きでもお話頂けたように、子どもたちの小さな発見を丁寧に受け止めて頂き、その時々の色んな気持ちが 

お友達へ、またちがうお友達へと広がっていく、ほんとうに素敵だなぁと思いました。我が子もきっと色んな発見や気持ちを 

受け止めてもらえたから毎日楽しく過ごせていたんだろうなと思います。 

・コロナ対策で色々大変だったと思いますが、、縄跳びの三つ編みや万歩計や鬼のお面作りなど色々製作したり経験したり 

することが無くて大変残念でした。のびのび遊べてたとは思いますが、「あんなことしたね」「こんなもの作ったね」と思い 

出して話せるものが無いことは寂しいなぁと思います。特に、上の子は今でも縄跳びの三つ編みで選んだ色を覚えていた 

り大事においていたりするので、縄跳びの三つ編みはなぜ無くなってしまったのだろうかと思うところです。 

 

３.幼稚園の教育についてお聞きします 

３.ー①園はおたよりやクラス懇談会、    ３.ー②園は参観、懇談会等で、保育や 

振り返りの会等で、教育方針や考え等を   子どもの様子が分かるように努めている 

分かりやすく伝えている 

      

   

   

 

   

 

 

 

 

３.ー③園は子ども一人一人を大切にしている  ３.ー④園は子どもの森など、園内の自然を 

                          保育に生かしている 



 

３.ー⑤園は生き物や草花などに触れ合える    ３.ー⑥園は外遊びや体づくりなど 

機会を大切にしている              子どもの健康増進に努めている 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

   

 

３.ー⑦園は子どもの心の育ちを大切に      ３.ー⑧園は、思考力や探究心を育む保育を 

している                    している 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

３.ー⑨園は不審者侵入や災害などに       ３.ー⑩園はコロナ感染防止策に努めている 

  対しての安全対策をとっている            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３.ー⑪園はコロナ感染防止のためのガイドライン  ３.ー⑫園は大学の施設を利用したり、 

や新しい生活様式に則って、工夫しながら      大学教官や学生とのかかわりを持った                       

保育をしている                  りする等、附属の良さを生かしている 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

  

  
 

３.の①～⑫について、ご意見があればお聞かせください。 

【3歳】 

・園内の生き物の死（捕食されたものを含む）を通して、命を学ぶ機会が何度かあったようです。普段の生活の中で教える機会 

が少ないので、貴重な学びだと思いました。 

・コロナ感染対策は難しい側面が多々あったと思いますが、その中でも今できる最大限の取り組みを模索していただいてると感じ 

ました。 

・コロナで大変な時ですが、休園にもならずに通えるのは先生方の努力のおかげだと思います。いろんな事が中止になり悲しくも 

ありますが、みんなで乗り越えるしかないですね。子供は教育実習の先生が忘れられないようです（笑）。 

・コロナ禍の中、何かと制限されるなか、試行錯誤しながら毎日より良い保育を目指してくださってる事、感謝しています。 

・降園時に門から走っていくのですが、いつも石井さんや警備の方に抱っこしてもらってました。安全を守って貰えて助かってます。 

・園として、国の指針として仕方ないことと思いますが、早くマスクなしで過ごさせてやりたいです。 

・季節に応じて、草花を自分達で育てる取り組みを、園内でもっと増やしてほしいです。 

・園のお友達以外にかかわりを持てる事はこれからの人間関係にも影響していく事だと感じてます。今は自分だけの事しか考え 

られない人が多いので、そうではなく、色々な人と関わって教えてもらって、とそんな貴重な経験ができる事は良いことだと思いま 

す。稀薄になっている昨今の人間関係に対しての勉強だと思っています。 

いちごだより、いつも楽しく見させて頂いてます。今回で最後になる年少のいちこだよりは子供達の写真と共に先生のコメントが

なによりでした。園の様子が分からなくても不安ではありませんでした。担当先生が良かったので。ただ、今しかない事が、たく

さんあって、園での様子はほんとにその場限りが沢山で、それが制限されていた事は残念でした。そこでのいちごだよりうれしく、

感動しました. 

・コロナ対策をしっかりとして頂き子どもたちの安全にとても気をつけていただいていて本当にありがたいと思います。ただ気をつ 

けながらも参観や懇談、園庭開放などなど、出来るところはもう少しやっていただけたら良かったかなぁと思います。今までは幾 

度となく園の教育方針や考えを聞かせていただける機会があり、その度子育てについて考えてみたり、勉強になったり、園での 

行事やなんでもない生活にもこういう意図があるんだなぁと知ることができたりしたのですが、今年はその機会があまりにも少 

なく分かりにくかったです。 

【4歳】 

・感染防止対策をとりつつも、園での様子を知る機会があって良かったです。 

・短い時間でもいいので、もう少し参観があれば嬉しかったです。子どもから聞くことでしか、園での様子がわからなかった。 

・コロナ禍でも、子どもたちがのびのびと楽しく過ごせるように、工夫をして保育してくださり、とても感謝しています。ただ、参観や 

行事が減りすぎて、園での子どもたちの様子がわかりませんでした。寂しかったです。今までより先生方の負担が大きくなってい

ることがわかりますので心苦しいのですが、もう少し人数制限や時間交代制、オンラインを使って園生活を見たかったなぁと思い

ます。 

・子どもたちのやりたいことを大事にして下さる園に感謝でいっぱいです。コロナ禍で行事を行うのは本当に大変だと思いますが、 

園庭開放、プール、うさぎ当番、ちびっこ先生…など、年長さんでぜひぜひお願い致します。姉の時にあったリクエストお弁当？も、 



とても良かったので、ぜひしたいです。懇談会ではスライドをたくさん見せて下さり、また、保育室に張り出して下さる写真からも 

子どもたちの様子がよく分かりました。お忙しい中ありがとうございました。 

・附属小学校との交流があればいいと思います。 

・去年度と比較すると、先生方や他の保護者の方との関わりが少なかったと感じています。送迎時はすみやかに撤収、園庭開放 

も１年間で数回のみ。通園路清掃もなくなりました。クラスの様子をこまめにまとめ、教室に掲示してくださっていたものも、見に 

行くことができない状況でした。もちろん、保護者が仲良くなるための園ではありません。感染予防の為に出来るだけ人との接 

触を避けたい方もいらっしゃるでしょう。しかし、人と人との繋がれないのは、寂しすぎます。「感染予防」の一言で全てが済んで 

しまう世の中ですが、ゼロリスクを目指すのではなく、各々の考えのもと選ぶことのできる選択肢があればいいなと思います。 

・親子活動のにじいろコンサートが奈良教育大学の講堂で行われたのはとても良かったです。大学の附属だからこそ出来たイベ 

ントだったと思います。 

・自然豊かで生き物と触れ合える機会も多く季節を肌で感じることができると思いました。また教育実習生の学生さんから教え 

てもらった折り紙や遊びなど話してくれる時もあり良い刺激になっていると感じました。奈良教育大学の学園祭も子ども楽しめ 

る工夫がいっぱいで親子で楽しむことができました。 

・先生方には、個々の成長や好きなことやりたいことを尊重してもらいながら、自分から「やってみる」という気持ちの大切さを教え 

ていただきました。 

・コロナで制限のある中で子供達も息苦しさを感じる生活の中で先生はどうすれば子供が笑顔になれるか悩まれていたと思い 

ます。具体的にこの取り組みとは言えませんが、日々、子供達が笑顔で帰っていく姿を見ていると先生方には感謝しかありませ 

ん。 

・このコロナ禍で学級閉鎖等無く幼稚園が運営されていることが素晴らしいです。先生方が感染防止対策に努めてくださるおか 

げだと思います。ありがとうございます。 

・先生方のご準備など大変な中で努力されるお姿にはいつも感謝しております。早くマスクなどせずに思いっきり過ごす日常がき 

ますように。コロナの防止はもちろんありがたいですが、子供時代の大切な時期、脳への酸素不足の影響だけが心配です。 

・今年は昨年以上にコロナの状況が厳しい中、対策もきちんとしていただいて、ありがとうございました。こどもの話を聞いている 

と、毎日楽しんでいるのはよくわかりますが、やはり実際参観などで見れる機会がもう少し増えると嬉しいなと思います。 

・きっともっと附属の良さはあって、やりたいこともたくさんあるのだろうなーと期待を込めて、コロナ対策が緩くなった時にできる 

事をやっていただきたいな、と。学生さんと触れ合いが増えるといいなと思いました。子どもたちの力を信じて引き出してくださる 

幼稚園です。 

【5歳】 

・参観日がことごとく無くなり、非常に残念な思いがあります。園内の様子を生中継してほしかったくらいです。写真をたくさんラン 

ダムに流してもらってもよかったと思います。 

・コロナを警戒する事も大事ですが、出来ない事が余りにも多すぎて残念でした。 

・感染症対策に努め、子供に対してしっかり教育できていると伝わりました。 

・コロナ禍のため大学との関わりについては大変難しかったと思います。コロナでなければ、森の遊びを教えてくれる教室等あれ 

ばいいなあと思いました。 

・なかなかコロナの感染状況が落ちつかず、幼稚園の様子を見れる機会が少なかったですが、Zoomでの懇談等、オンラインで 

実施して頂き、密にならないように色々と考えながら保育して頂きありがとうございます！クラスターになってしまう園があると聞く 

事もある中、そんな事にはならずに安心して預ける事ができました。例年の年長と比べると、出来る事が限られてしまい、残念な 

思いもありますが、元気に登園出来た日がほとんどだったのが良かったです。 

・あまり附属の感覚がありません。コロナでなければもっと小中大学と交流があったのでしょうか？ 

・コロナ禍でのズームでの懇談がとても良かったと思います。皆さんの顔が見えないのでちょっと無機質な感じがあるけど、新し 

い取り組みがされていて、写真や動画もあり、こどもの様子も分かりやすくすごく、良いとおもいました。 

・コロナ禍で子供たちの活動も制限も多い中、丁寧な対応をしていただき本当にありがとうございました。 

・子どもの行動の裏にある、言葉にならない思いなどを汲み取る大切さを教えていただいてよかったです。 

・来年なら見れたがコロナで親が見れなかったイベントを動画などで見せてほしかった。子供の説明だけではわからない事も多

く、ざっくりとした全体映像でいいので何となくの感じが知りたい。 

・⑫について、大学だけではなく附属小学校との関わりや連携を濃くしてもらえたらな...と思いました。兄姉が附属小学校に通う 

子も多い中、特にコロナ禍で学級閉鎖になった場合などの園児のお迎えについて、園からも連絡が入る方が保護者にとっては

安心出来るのではないかと思いました。連絡がないのでお迎えに行けばいいのかわからない時がありましたので、そのように思

いました。 

・コロナ禍で、参観や遠足等が中止になり、親としては少し寂しい気持ちもありましたが、それも蔓延防止策として徹底頂けたお 



かげで、休園もなく園での生活を楽しめたのではないかと思います。行事いっぱいの予定も楽しみがたくさんあり良いかとおも 

いますが、子どもたちにとって、安定した環境で安心でき、ゆっくり先生とお友達と毎日を重ねていける今年度の様な園生活も 

私は良かったのではないかなぁと思いました。自然も環境もフルに活かして、子どもたちの好奇心をくすぐるとても豊かな体験を 

させていただいていると思います。 

 

４.2021年度の本園の毎日の保育や様々な取り組みで良かった点等ご意見をお聞かせください 

・「こじかの日」が無かったので残念でしたが、お楽しみ会など異年齢交流の機会があって良かったです。 

・季節、行事に因んだお話（例えばお正月明けには十二支、コマ回しなどの話）は良かったと思います。 

・モニターの『園長のつぶやき』の写真、コメントをいつも楽しみに拝見していました。一年の振り返りやクラス懇談会は本当に普 

段の様子が分かり、また今できること、これからの目標などもよく理解できました。 

・コロナ禍で様々な行事が出来ない中、ひみっこパークへの遠足は、子どもにとってもとても楽しくいい思い出になったようです。 

・大学の講堂であったにじいろコンサートは本当に良かったです。 

・先生との距離の近さ。感謝しています。ありがとうございます。 

・夏に Tシャツで通えたのが助かりました。 

・ミニ参観など、こまめに親子参加を促してくれるのが嬉しい。 

・コロナ禍ではありますが、感染防止対策に努めていただいたおかげで、一度も休園措置が取られずに、子どもも毎日楽しく園 

に通えることができ、感謝しております。 

・懇談代わりの写真とコメント でも懇談はして欲しがったと思います。 

・マラソン・体操などみんなでできて喜んでいました。 

・コロナの対策をしっかりしていただき、先生方は大変だっただろうなぁと思います。こんなに子どもたちの感染があふれかえる中 

で、園ではほぼ広がらなかった事はすごいと思いました。 

・運動参観やバス遠足で一貫して「忍者」というテーマがあったこと。難しいことに挑戦するときも修行してみよう！と声をかけてい 

ます。家族でも忍者屋敷に遊びに行き、さらに興味を深めることができました。 

・コロナ禍で、参観や懇談が沢山無くなりましたが、ズームで懇談や振り返りをしていただいて、本当に嬉しかったです。なかなか 

アプリの操作は難しいかと思いますし、コロナの対応で通常業務を倍増させるような状況かとは思われますが、ぜひぜひ度々こ 

のようなオンラインでの会が持てたら、とても嬉しいです。園での様子をよくみる事ができました。" 

・参観がなくなり残念だなあと思っていたら、zoom懇談会があり、とてもわかりやすく、園での知らない生活が見れたのでよかっ 

たです。おはよう体操は家でも楽しそうに体操しているので続けて欲しいです。 

・ひみっこパークに遠足に行ったり、鹿のことについて学んだり、みんなで一緒に同じ目的で楽しむことができ良かったと思います。 

・１年間通して忍者を楽しんでいました忍者、よかったです！ 

・運動参観は、普段の運動会とは違った雰囲気で楽しかったです。忍者修行というテーマがそらぐみさんにぴったりで、よかった 

です。保護者も参加できて、他学年がいない寂しさも感じませんでした。 

・コドモン、便利ですね。zoomでの園長先生のお話や懇談会も、マスクなしの皆さんのお顔が見えて、離れていても繋がっている 

感じがして嬉しかったです。懇談会の前にアンケートを取って、それに答えて下さる形もよかったです。ESDのことも勉強になりま 

した。 

・自由遊びの選択肢が多い点が良かったです。 

・オンラインでの懇談開催ありがとうございました。セキュリティー・プライバシー等、気を配る点が多かったと思います。また、画面 

越しで反応のわかりづらい中で話すのは、大変だったと思います。参観で子ども達を生でみれることも、もちろん嬉しいのです 

が、それはあくまでもいつもと少し違う雰囲気を感じ取りながら遊ぶ姿。それよりも、いつもそばにいてくださっている先生方が撮 

る、自然に遊んでる子ども達の表情を見ながら、先生がどう考え、どう関わってくださっているのか、どんな視点をもっておられる 

のかを知ることができる懇談は本当にありがたい機会だと思っています。 

・zoomを使っての懇談会は先生方の努力がとても伝わってきました。 

・この一年は忍者修行をテーマに取り組んでいて子どもたちがタイガ忍者のようになりたい、倒したいと一致団結することができ 

たと思います。修行の遊びや訓練のなかで大きく成長したように感じました。 

・ESD・SDGSの取り組みとして、どんぐりを鹿園へ届けることは身近な鹿のことを知る機会にもなり子供にとって楽しくできる活 

動だったと思います。 

・遠足や運動参観、コンサート、ズームを使った懇談等、コロナ禍でも工夫してくださったところが良かったです。 

・今年はコロナで制約があり窮屈な思いを感じながら生活している中で、いかに子供達の幼稚園生活が充実したものになるか、 

とても苦悩されていた先生方には感謝しかありません。毎日、子供達が楽しそうに、そして満足気に帰っていく子供達を見れるだ 

でよかったかなぁと思います。 



・新しい環境に慣れるまでの本人のペースを温かく、園全体で見守っていただきありがとうございました。その日の様子を丁寧に 

お伝えいただいたり、クラスを越えて先生方に声をかけていただけたことはとても大きな安心と信頼に繋がりました。日々、子ど 

もたちの姿をていねいにみつめ、先取りするのではなく、それぞれが子ども時代を存分に楽しんだり、夢中になって遊びに向かう 

様子が保障されていることが、とてもすてきだな、幸せなことだな、と思っています。懇談会の機会等が取りにくい状況の中で、オ 

ンラインという形で日々の様子をお伝えいただけたことはとても嬉しかったです。ありがとうございました。 

・このご時世においても子供達がのびのび育っているのは、100%の子供達に 100%で応えてくださる先生方のおかげです。 

・忍者イヤー、とても楽しんでいました。未だに家でも忍者体操をしています。 

・オンラインで取り組んでくださったことは嬉しかったです。遊戯室を使わせてくださりありがとうございました。また、ひみっこぱー 

くもとっても楽しかったようです。忍者の運動遊びも、修行も、子どもたちの可愛さが満載でした。 

・保育参観などがコロナ禍で出来ない中、zoomなどを使って様子を見せていただけた事が本当に嬉しく、安心も出来ました。 

・ひたすらたくさん遊ばせていただき喜んでいます。 

・３学期のリモート懇談は、参加して良かったです。子供に聞いても中々説明が解らない事も多かったので、なぜ今これを頑張って 

いるのか、なぜこれに興味を持ったのか、謎が解けて嬉しかったです。伝わる様にして下さったんだなぁと思いながら感謝感謝 

です。最後のおまけ動画も副園長先生の思いがめちゃくちゃ伝わってきました。ありがとうございました。 

・なぜクリスマス会が突然なくなり、プレゼントを貰うイベントだけが残っているのか分からなかった。子どもは楽しみにしていたの 

に残念だった。遠足で年長だけが徒歩遠足だったのも残念だった。バスで遠足に行かせてあげたかった。 

・おはよう体操して朝から活発に行動できている事で良い刺激になっていると思います。 

・ちびっこ先生のときはいつもより張り切って幼稚園に行っていたので良かったと思います。 

・コロナ禍で、参観や懇談が沢山無くなりましたが、ズームで懇談や振り返りをしていただいて、本当に嬉しかったです。なかなか 

アプリの操作は難しいかと思いますし、コロナの対応で通常業務を倍増させるような状況かとは思われますが、ぜひぜひ度々こ 

のようなオンラインでの会が持てたら、とても嬉しいです。園での様子をよくみる事ができました。 

・自分たちで企画したお楽しみ会はとても良かったと思います。人気のない商品をどうやってアピールしたら成功したのかを語っ 

てくれた姿に成長したなぁと感じました。本人には夕べの集い並みに強烈に記憶に残っているようです。 

・コロナなので仕方ないと思いますが、小学校に進学するまでの連携が少な過ぎるように思います。子どもにはお話ししてくださっ 

ているのかもしれませんが、保護者への情報が少ないと思います。 

・コロナ渦で制限が多い中、園庭開放がないのもしかたないと思ってあきらめていたのですが、2日間だけ年長児に与えて下さ 

り、ありがとうございました。幼稚園に入ったばかりの時のことや、まだコロナがなかった時のことなどいろいろ思い出したりして 

幼稚園を卒園するのが淋しくなりました。 

・いつまで続くかわからないコロナに振り回される感じがあり、先生たちの心労を考えると途方もないですが、それでも、子供達に 

誠心誠意関わり、平和を守ってる姿に感動していました。感謝しかありません。ありがとうございました。 

・コロナ禍で制限が多い中、子供たちが萎縮せずに日々楽しめる活動を工夫しながら行ってくださったことに感謝しています。 

・コロナ禍で参観する機会が少ない中、zoom で子どもたちの様子を知らせていただけて嬉しかったです。異年齢のお友だちと 

遊ぶ機会をたくさん作ってくださったからか、自分より小さいお友だちへの関わりが優しく感じることがあり、成長を感じました。 

・色んな体操の種類があるので、子供が飽きることなく家でも家族一緒に楽しくしている様子が良かったです。コロナのため、子 

供が外遊びで鬼ごっこをするのが大好きになりお友だちと一緒にするのが楽しいと聞くことができて良かったです。" 

・コロナ禍で色々な事が制限される中、色々なことを工夫して行っていただき、ありがとうございました。 

・やはりコロナ禍で参観や懇談が難しい中ではありましたが、Zoomを使用しての懇談会はとても良かったと思います。感染拡大 

防止にもなりますが、園児の下の弟がまだ小さい為、家の中からの Zoom参加の方がイヤホンをつけたり出来るので、下の子 

の面倒を見ながらでも先生の話が良く聞けて良かったです。普通に参加してる時は面倒を見たり、静かにさせたりするのに気を

とられてなかなか話に集中出来なかったので、Zoomで助かりました。 

・参観で様子を見れないかわりに、zoomでのオンライン懇談会、子供の自然な様子が見れてとても嬉しかったです。コロナ禍の 

中で今できることを考えていただき、親子活動や懇談会などオンラインでの取り組みを積極的に入れていただけたことも良かっ 

たです。 

・園庭や遊具を使ってのびのび遊べるのは良かったです。 

 

 

 

 

 

 



 

５.附属幼稚園で一番好きなところはどこですか 

・広い園庭と森 

・温かく受け入れてくださるところ 

・１つに絞るのはとても難しいのですが、信頼できる先生方に子供を預けられる安心感でしょうか。いつもありがとうございます。 

・子どもひとりひとりを大切にしてくださる先生方 

・森です。 

・子供の意思尊重をして下さっているところ。 

・自然がたくさんで、好きな遊びが思う存分できるところ。 

・森と先生方 

・自由にのびのびと遊べるところ。 

・のびのびとすごさせてくれる所 

・先生達、色々なお手伝いして下さるおじさん達、皆さんが楽しく接して下さるのでいつでも楽しい気分になります。のびのびでき 

ます。 

・自由に遊べる環境 

・先生方、職員の方々みんなが子どもたちをあたたかく見守ってくれているところ。子どもも保護者も先生に何でも話せて距離が 

近いところ。 

・広い園庭と子どもたちの事を本当によく考えてくれる先生方です。 

・先生方のスキル、事務職員の皆様、森、環境 

・こども達がやりたい事を思う存分出来る環境 

・先生たちがみんなで子供に愛情を持ってみてくれるところです。 

・子ども一人一人を大切に、伸び伸び遊べるところ！！ 

・一人ひとりの個性を大切にし、その子のペースに合わせてくれるところです。できないこと、他の子より遅れていることがあっても、 

焦らずじっくり取り組もうと思うことができます。 

・子どもたちを見守って下さる温かい先生方がいるところ。職員の皆さんが優しいです^ ^ 

・先生が温かいところ。 

・先生方です。さまざまな視点から、成長を見守ってくださり、ありがとうございます。私たちでは、気づくことのできない成長に気 

づかせてもらっています。多くの人に見守ってもらえて、しあわせです。来年度からも、まだまだ家族まるっとお世話になります。 

・子供たちが自由に遊べる所です。 

・ひとりひとりの良い所を見つけて引き出してくれる担任の先生や温かく声をかけてくださる園長先生をはじめ他の先生方がいて 

くださるからこそ、子ども達はのびのびと安心して遊びに集中していけるのだと思います。 

・優しい先生方と自然豊かな環境 

・先生方の子どもも保護者も温かく包み込むような優しさです。 

・温かい雰囲気の幼稚園が好きです。門から見える子供達の笑顔と走り回っている姿、森や花たくさんの自然に囲まれている園 

庭がとても温かい気持ちになります。 

・温かな雰囲気です。子どもたち一人ひとりが安心して過ごしている様子が伝わり、嬉しく思っています。 

・あそび！本人曰く遊びが大好きとのことです。大好きなお友達と一輪車や砂場、ブロックやごっこ遊び…ただ走るだけでも楽しい 

そうです。子どもの好奇心を上手に惹きつけて、また楽しい遊びの発見を促してくださる先生方に感謝です。 

・子供とのやり取りの中で、感じ取ってくださる担任の先生の視点がいつも素晴らしいと感じます。 

・自然豊かなところ。こどもの意見を尊重してくれるところ。こどもだけでなく、保護者のことも気にかけてくださるところ。 

・広い園庭、パワフルで素敵な先生、子どもを見守る職員の方、キラキラした子どもたち、優しい保護者、全部好きです。 

・先生方！ 

・先生が子供達一人一人と向き合って保育をしてくれているところ。 

・伸び伸び遊ばせていただいている点。先生方の目が行き届いている点。 

・他園では無い自然の中での保育で、園児達が広く伸び伸びと遊べる所。 

・先生といつでもお話出来るところです。 

・大学と協力し合い、教育実習生を受け入れたり親を交えた遠足ができた所です。 

・自然豊かな園庭と森、子どもひとりひとりの心や気持ちを大切にしてくださる先生方の教育方針 

・先生方に気軽に子供の様子や気になったことを相談できる 

・自然がいっぱいなところ、子どもが楽しめるように考えてくれる先生方、元気いっぱいな子どもたち 



・園庭と先生 

・先生 お友達 森 

・ぜんぶ 

・子供たちを大切に思ってくださる先生たちが、いつも子供たちの側に居てくれるところです。 

・子どもを丸ごと受け入れてくださる先生方です！子どもの成長を、一緒に見守り喜んでくださってありがとうございました。 

・広い園庭でめいいっぱい体を動かせるところであり、子供たちが自分の好きなことができるところです。 

・子どもの森 

・広い敷地で自由に遊んでる子供の姿。 

・園が広くて、身体を思いきり動かせる。 

・先生が居てくれたことが安心感につながり幼稚園を大好きな場所にしてくれました。 

・ひとりひとりを大切に、同じ目線でその時々を一緒に感じてくださる先生方、職員の皆さまが大好きです。おはようございます！優 

しい笑顔で元気に出迎えてくださるその一瞬で親子で心がぱっとなり、おかえりなさ〜いとお迎えを出迎えてくださる、保護者に 

も、とってもあったかい先生方が大好きです。冒険したくなるようなこどもの森と、園内を、遠くの山をすごーい！と見渡せて、時に 

スリル満点アトラクションの砂山、どろんこプールにできる大きな砂場、駆け回っても広ーい園庭、たくさんの生き物、全てが子ど 

も達にとって素敵な環境だと思いました。 

・広い園庭と子どもを優しく包んでくれる先生方。 

 

６.附属幼稚園がもっと素敵になるために何かアイデアがあればお聞かせください 

・子どもが幼稚園が大好きなので、親の都合で休ませることは極力避けたいです。預り保育の充実（時間も出来れば 16:30 ま 

で）を切にお願いします。 

・英語の先生が遊びに来てくれる体験があったら、世界への興味が拡がっていいと思います。 

・コロナ問題が消え去れば、自然にもっと素敵になると思います。今現在も私はとても素敵な幼稚園に子供を通わせることができ 

て幸せです。 

・今でも十分素敵だと思いますが、考えてみます。 

・一年間ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。 

・先生を増やしてもよいのでは。とくに一クラスになる年中・年長には、専属の副担任が必要なのでは。最近の歌はもちろんです 

が、昔ながらの季節の童謡や園歌も、もっと歌に取り入れてほしいです（覚えた歌は、家で歌っています） 

・今でも素敵です。 

・もう少し、先生と母親たちとの対話ができたら、とこのコロナ禍であるからこそ、と思う事がありました。 

・子どもも親も大好きな幼稚園です。異年齢の子たちともたくさん関わりがもてたり、先生たちと何でも話して何でも相談できたり、 

コロナはまだまだ続くと思いますが、そういう部分は無くさないでほしいなぁと思います。あと、なかよしランチについてだけ、もう 

少しメニューにバリエーションがあったらいいなぁ〜と思います。子どもはかなり頑張って 

食べているようです。美味しくないけど頑張るねん、と言っていました。すみません。 

・コロナ禍で難しいとは思いますが、保護者会など、もう少し情報共有出来たらいいなあと思います。 

・うさぎ当番、ちびっこ先生、こじか、卒入園式の在園生の参加など、できる範囲、少しずつで良いので、再開してほしいです。 

・是非、兄弟優先枠を検討していただきたいです。預かり保育、車通園、自転車通園と時代に合わせて保育方針との妥協点と併

せて柔軟に変化してこられたと思います。是非、兄弟の優先枠も実現できればと願います。優先枠を作るだけで、入園希望され

る方はかなり増えると思います。このすてきな幼稚園を一人でも多くの方々にと思ってしまいます。 

・担任の先生が大好きなそらぐみさんですが、かわりの先生の日もとっても楽しいようです！また時々お願い致します^ ^ 

・英語に触れる機会があったらいいなと思います。 

・連絡帳に保護者が色々書き込めるスペースがあるといいなと思います。ちょっとした事‥例えば「今日のランチは苦手なおかず 

だったけど頑張って食べた！」「転んですり傷が出来たけど泣かなかった」「初めてなわとびがとべた」などなど幼稚園での思い 

出を書き込めるスペースがあればいいのになぁと思います。先生方にもたまに目を通してもらって子どもの気持ちや成長を共有 

してもらえる様になるとうれしいです。 

・今年度は鹿苑に行き奈良の鹿について学ぶことができたのはよかったと思います。身近にいる鹿を今までとは違う視点でみる 

ことができるようになった。今年度も自分たちの住んでいる奈良に関係するものについて知る機会があれば良いと思いました。 

アイデアではなく、大変難しいことなのかもしれませんが、兄弟で違う幼稚園に通っておられる方を見ると気の毒に思ってしまい 

ます。在園児がいる場合は下の子の入園を優遇できるようになると親の負担は違うと思います。 

・ご無理を承知で申し上げますと、募集園児数を若干名でも増やしていただけましたら、その若干名分の家族が幸せを実感する 

ことになり、幼稚園もさらに素敵オーラが増すことだと思います。 



・オンラインという形でもいいので、また子どもたちの様子が見える機会を作っていただけたら嬉しいです。その際にはせめてマス 

クを外してそれぞれのお顔を見てお話が聞けたらいいなぁ…とも思います。入園から卒園まで、マスク姿しか知らないのは子ど

ももおとなも悲しすぎるなぁ〜という気持ちからです。（カメラの前の先生方は仕事中で、難しさもあるのかもしれませんが、対面

ではまだしばらくの間、実現できそうにないので…！）日々たくさんのご配慮の中で、子どもたちの暮らしを守っていただき、あり

がとうございました。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

・今でも十分素敵ですが、コロナ入園となるこの子達はイベントがどうしても少ない…。このご時世仕方がないことなのは理解し 

ています。が、少し寂しく思う気持ちはやはりあり。園庭開放など感染リスクの少ない外で遊べる時間が少し増えたらいいなぁと 

思います。 

・○○先生、ぜひとも！ぜひとも！たいよう組さんの担任の先生になってください！ 

・アイデアではないかもしれませんが、うちの子は担任の先生が大好きで、毎日いろんな遊びをしてとても楽しく過ごしているのは 

もちろんですが、ほかの先生も大好きで、保育に入っていただいたときは、とても嬉しそうに話をしています。たいようぐみになっ 

ても、その先生は来てくれるの？と聞いてくることもあったので、来年度も、もし可能であれば定期的に保育に入っていただけると

嬉しいなと思います。 

・既に素敵なので、おもいつきませんが、まだまだコロナ対策が必要であればオンラインイベントを増やしてくださると嬉しいです。 

・今のままで充分素敵です！先生方も同じお気持ちかとは思いますが、お別れ遠足ができなかったのが残念でなりません。 

・通常保育時の生中継またはたくさんの写真を流して欲しいです。 

・このまま変わらず続いていて欲しいです。 

・帽子の色は、持ち上がりにした方が経済的にもエコにも良いと思う。弁当は食べているのだから、おやつも食べたら良いと思う。 

・年長から年少までこじかの日以外にも積極的に交流を図れば良いと思います。 

・お泊り保育があればいいなと。 

・4月から、りす組さんが加わり、幅広い年齢の子たちが、過ごせてさらに楽しい幼稚園になると思います！夏休みや、長期休みで 

預かりがあると助かると思います。おやつの時間もコロナが落ち着いたら時々いれてあげてほしいです。 

・うちの子は幼稚園での出来事を話さないので、なかなか様子がわかりにくかったです。連絡帳に月 1回何か一言でも書いてい 

ただけたらいいなぁと思います。お忙しいとは思いますが… 

・いま最高にすてきです 

・今と変わらず、どの子供たちに対しても優しい幼稚園であり続けてくださることを願っています。 

・コロナ禍だからこそできる縦横の繋がりをふやすのはいかがでしょうか。コロナ前は子育ての悩みや楽しみを分かち合う集いが 

時々ありました。なかなか対面で集まるのは難しいかもしれませんが、ズームを活用するなど、方法はあるのかもしれないと思い 

ました。ありがとうございました！ 

・継続は力なり、だと思うので今までの幼稚園での風習や行事を取り入れつつ新しいことにもチャレンジしていってもらいたいで 

す。 

・親子で満喫した園生活でした。嬉しかったり辛かったり悩んだり、、、ジェットコースターの様に気分の揺れた私にも、大丈夫だよ、

と優しく受け止めてくださる先生。我が子のいいところを沢山見つけてくださり、ありがとうございました。ここで過ごしていた時

間は私たち親子にとって宝物です。私自身、楽しかったなぁとぼんやりしていた記憶でしたが、親になり園に通ってまた改めて先

生がたが、ひとりひとりを大切に大切に育ててくださっている事に気付きました。時代とともに幼稚園も変化していくことがあると

おもいますが、、これからこの幼稚園で過ごす子どもたちにとって、また保護者の方々にとって過ごした時間やご縁がひとりひとり

の大切なものとなってほしいなと、これからもそんな幼稚園であってほしいなぁと…アドバイスというよりは卒園式を明日に控え

て我が子の園生活を振り返りながらの思いと願いです。親としても人間としても、たくさん支えて頂きたくさんのご縁をいただい

たこれまでに、、ほんとうにありがとうございました。 

・コロナになる前は、もっともっと自由に遊びの中で子ども一人一人を大事に教育してくださってたのですが、、コロナが感染拡大 

してから感染対策に重点が置かれすぎている印象が日に日に感じるようになりました。今までと変わらずに過ごして下さってい 

たとは思いますが、それがこちら側にはあまり伝わってこずに感染対策ばかりが目につくような状況になっていました。 

他の園では、コロナの中でも参観や発表会があると聞いたりもします。子どもたちの行事を子どもだけでなく親も楽しみにして 

いることを先生たちはご存じだとは思いますが…今一度コロナの終息が見えないこの先、もう少し行事や学びの場が多い教育 

を進めて頂けたら嬉しいです。 

 

 

 

 

 


